

## En la Cámara de los Comunes de Inglaterra se anuncia el perdón de los que participaron en la revolución irlandesa

SE RAN PUESTOS EN LIBERTAD LOS QUE PARTICIPARON EN LA REBELION IRLANDESA

LONDRES, 15.—Se anunció en la Cámara de los Comunes que se ha resuelto poner en libertad a todos los presos que participaron en la rebelión irlandesa del año pasado.

EXPLORADORES ALEMANES QUE CAEN BAJO EL FUEGO DE LA ARTILLERIA

PARIS 15.—Informe oficial francés. Exploradores alemanes que se desparcharon a hacer reconocimientos en el cerro 904 y de las alturas del Mosa en el sector de Verdun, durante la noche, ayer habido nuestro fuego y se dispersaron.

EN DOS PROVINCIAS RUSAS EXISTE VIRTUALMENTE LA REPUBLICA

NEUVA YORK, 15.—Avista al responsable del "New York World" en Estocolmo, que según noticia no censurada, existe lo que es virtualmente una República en Lituania y

## Se asegura que bajo ciertas condiciones los alemanes harán un gran empréstito al Presidente Carranza

Eastland, provincias de Rusia, ESTA PROGRESANDO OTRA INCURSION AEREA CONTRA LONDRES

LONDRES, 15.—A las 4 p.m. Reina excitación reprimida. Se rumora que está progresando otra incursión. Fueron despatchados a sus casas los niños de las escuelas primarias.

COMISIONES QUE INVESTIGARAN LOS CRIMENES EN PALESTINA

BERLIN, 15.—Zimmermann ha persuadido a las autoridades turcas a permitir que un Comité de alemanes haga una gira por la Palestina para investigar los rumores de las atrocidades que se están comi-

do. Las sociedades judicas de Alemania están levantando fondos.

VALERA OCUPARA EL LUGAR DE REDMOND EN LA CAMARA

LONDRES, 15.—Los sineselers escogieron a Eduardo de Valera para ocupar el asiento que William Redmond dejó vacante en la Cámara de los Comunes. Valera fué sentenciado a la pena capital por su participación en la revuelta de los sineselers, la cual se le comutó en prisión perpetua.

NO HAN DESEMBARCADO FUERZAS EXTRANJERAS EN ATENAS

ATENAS, 15.—El Gabinete ha presentado su dimisión a Alajalas

do, lo que es de pura fórmula. Se espera una proclama concediendo amnistía general. Ninguna fuerza de tropa extranjera ha penetrado en la ciudad. Su presencia en los alrededores no se nota. Jonnar informó al Gobierno de que se ha dado orden de despatchar a sus respectivos destinos las mercancías que se hallan acumuladas en Salamis y los barcos fondeados en el Pireo.

HA SIDO SUVUIDO EL VAPOR "SINGRON"

CRISTIANA, 15.—Informa un despacho el hundimiento del "Singron" Se recibió a toda la tripulación.

SE HABLE DE UN GRAN EMPRESTITO ALEMAN A CARRANZA EL PAISO, 15.—Los agentes de los

Estados Unidos están investigando el Informe de que los alemanes harían un gran empréstito a Carranza bajo la promesa hecha por este de poner tan alto impuesto sobre el aceite crudo que equivaldría a una prohibición de exportarlo, impidiendo al Sindicato británico hacer sus embarques. Se han recibido copias del decreto relativo al referido impuesto, el cual es tan crecido que constituye una prohibición.

ROOSEVELT PRONUNCIO UN DISCURSO EN EL QUE ABOGA POR LA LEALTAD A LA BANDERA

LINCOLN, 15.—Roosevelt fué recibido con entusiasmo. Pronunció un discurso sobre el americanismo

en que abogó por la unidad y lealtad de la Bandera sin fijarse ni en la religión ni en el origen. Recordó a los alemanes, Mullenberg y Herkimer, héroes de la revolución, quienes se hallan en el panteón nacional. Dijo que Alemania declaró la guerra, pero que hasta un año después nosotros podíamos organizar el ejército debido a nuestra falta de preparación, que el había aconsejado hace dos años.

ALIVIANDO A LOS DAMNIFICADOS

SAN SALVADOR, 15.—En esta ciudad se están construyendo casas provisionales y se está tomando otras medidas para aliviar a los damnificados del terremoto. Diver- sos comités alimentan y socorren

son dinero a los perjudicados. El Presidente Meléndez ha recibido un meroso cablegrama de simpatía de América y Europa.

\$2,000,000,000 PARA LA GUERRA

PARIS, 14.—La Cámara aprobó los créditos de guerra de 10,000,000,000 de francos. Raul Peret, informante del Comité de Presupuestos declaró que esta suma incluye los créditos de los tres trimestres de 1917, más 7,000,000 de francos prestados a los aliados de Francia. El resumen del informe dice que el Comité introdujo unas pocas modificaciones. El Gobierno pidió 9,843,000,000 de francos y el Comité le dio 28,000,000 más. Las rentas recibidas han sido siempre satisfactorias y los bonos de la defensa nacional aumentan en éxito. Finalmente, el Comité introdujo otras varias medidas de gravamen que producirán 1,000,000,000 de francos, destinados a cubrir los gastos permanentes, inclusive, el pago de los intereses de la deuda nacional y 2,000,000,000 para pensiones a militares civiles.

## Los ingleses capturan un fuerte de Saliff en el mar Rojo con un gran botín y elementos de guerra El zeppelin L.43 cayó al mar, despedazado por la artillería

(REUTER)

LONDRES, 16.—Informa el General Haig que hicimos nuevos avances al Oriente de Messines combinados con la presión al Sur, obligando a los alemanes a abandonar una importante sección de la primera línea, entre el río Lys y Styves. Los perseguimos insistentemente hasta el Oriente de Plogsteert, avanzando hasta Coppard. Irrumpimos al Norte de Bullecoort y al Sur de Ilogge el jueves, temprano. Ha habido pocas operaciones al Oriente. Al Oriente de Monchy le Preux asaltamos las posiciones de considerable importancia, a tres cuartos de milla de la meseta llamada Infantil, que resistió tenazmente. Ganamos todos los objetivos, aprisionando a 175 soldados. Ayer cazamos a un aeroplano y deterioramos tres, no perdiendo ninguno nosotros. El Corresponsal de la Reuter en el frente comunica que la victoria de Messines continúa ocasionando la retirada del enemigo que se extiende hacia el Sur. Ahora ocupamos la primera línea de trincheras alemanas, desde el bosque de Plogsteert hasta el río Lys. En el camino de Armentieres los grandes proyectiles alemanes caen lejos, demostrando que retiran sus grandes cañones. El Almirantazgo anuncia que nuestras fuerzas navales destruyeron ayer el zeppelin "L-43" en el Mar del Norte. Incendiándose, se partió en dos y cayó al mar, desapareciendo los tripulantes. Barcos de guerra capturaron otros fuertes de Saliff en la costa Oriental del Mar Rojo, 180 millas al Norte de Permittas. Después de tres horas de resistencia, apresaron a 94 hombres de tropa, 3 ametralladoras, 2 cañones de campo y tiendas militares. El General Pershing concurrió a la Cámara francesa donde escuchó el discurso de Ribot en defensa de la actuación de las potencias en Grecia, a la que se había dado un gobierno constitucional. Elogió a Venizelos y declaró que la situación de Jonnart en Grecia ha probado de la mejor manera que los planes alemanes se frustraron. Declaró Ribot que la intervención de Norte América, potencia tan rica, era uno de los mejores eventos de la Historia, y terminó diciendo: "No cederemos sino hasta triunfar".

LONDRES, 15.—Quince aeroplanos alemanes atacaron la ciudad de Londres al medio día del miércoles, bombardeando la parte oriental de la ciudad. Primeramente las bombas cayeron en los suburbios al oriente, a once o treinta kilómetros.

### POR EL SALVADOR

ESTADO DE CAJA DE LA CONTRIBUCION PARA LOS DAMNIFICADOS DE EL SALVADOR

#### CONTRIBUCIONES RECIBIDAS

Lista del Hospital (comp. No. 1)	2,360.00
Lista de La Merced (comp. No. 2)	1,973.25
Incluye Catedral y parte de Mata Redonda.	
Lista del Carmen (comp. No. 3)	1,914.75
Lista de Aranjuez (comp. No. 4)	646.50
Lista de Mata Redonda (comp. No. 5)	236.10
Otra parte aparece en la lista de La Merced.	
Adicional Mata Redonda (comp. No. 6)	67.00
Contribuciones varias de doña María de Tinoco (comp. No. 7)	160.00
Contribución de Mr. John E. Wood	100.00
Contribuciones varias de doña María de Tinoco (comp. No. 8)	140.00
Recibido de LA INFORMACION a b/c colecta de ese diario (comp. No. 9)	300.00
Contribución de Marta de Lara (comp. No. 10)	50.00
Contribución de la Logia Dharana (comp. No. 11)	50.00
Contribución adicional de La Merced (comp. No. 12)	176.00
Adicional del cantón del Hospital	
Banco Internacional (comp. No. 13)	400.00
Adela C. de Montalegre (comp. No. 13)	2.00
Adicional del distrito de La Sabana	
Amparo Zeledón (comp. No. 14)	10.00
Contribución de la Northern Railway Co. (comp. No. 15)	250.00
Adicional del distrito de Aranjuez	
Varias contribuciones (comp. No. 16)	36.00
Contribución enviada por José R. Hernández (comp. No. 17)	200.00
Total	9,071.60
INVERSION DE FONDOS	
Factura cancelada de R. Cañas y Cia. por 140 qq. de hierro a \$ 21.00	2,940.00
Factura cancelada de Pagés y Cia. por 125 qq. de hierro a \$ 21.00	2,625.00
Factura cancelada de Miguel Macaya y Cia. por 40 qq. de hierro a \$ 21.00	840.00
Factura cancelada de Clemente Rodríguez e hijos por 57 qq. de hierro a \$ 21.00	1,200.00
Factura cancelada de Tomás Fernández y Hno. por 26 qq. de hierro a \$ 20.00	520.00
Total	8,125.00
Saldo en Caja	946.60

San José, 16 de Junio de 1917. ISABEL DE LA C. DE JIMENEZ

Numerosas bombas cayeron en Eastend, una estación ferroviaria donde dañaron el tren que venía, matando a 7 e hiriendo a 17. Otra bomba cayó en una escuela matando a 10 niños e hiriendo a 15. Fueron dañados varios depósitos. Hubo quince incendios. Otras bombas cayeron cerca de Northford, frente a la orilla del Támesis, hiriendo a cuatro. La incursión duró 15 minutos. Los cañones de Londres hicieron numerosos disparos. Muchos aeroplanos ascendieron cuando se supo que los alemanes se aproximaban a las costas. Resultaron varios encuentros de resultado dudoso. Se asegura que las bajas fueron 15 hombres, 16 mujeres y 26 niños muertos y 223 hombres, 112 mujeres y 94 niños heridos. No hubo daños militares, si se considera el carácter de las bombas. En los distritos populosos numerosas personas escaparon milagrosamente. Los que transitaron por las calles estaban calmadísimos. Las azoteas se llenaron de espectadores. Los periódicos alemanes informan que la noche del 4 varios escuadrones aéreos aliados bombardearon los puntos entre Moselle y Saar donde perecieron el Burcomestre y su esposa. El General Haig informa que desde el 7 de junio capturamos 7,342 hombres incluyendo 145 oficiales; 47 cañones, 242 ametralladoras y 60 morteros. El miércoles rechazamos las irrupciones al norte de Lens. El martes cazamos 3 aeroplanos y deterioramos 2 con los cañones anti-aéreos. Uno cayó dentro de nuestras líneas. Todos los nuestros regresaron. El Almirantazgo anuncia que entraron en puertos de Inglaterra 2,767 barcos y zarparon 2,822. Se perdieron 22 vapores de mayor tonelaje y 10 menores. Veintifré atacados se salvaron, hundándose 6 pesqueros. Se esperaba el aumento de la actividad de los submarinos que se atribuye al regreso de los que estaban refaccionándose, habiendo sido menor en anteriores semanas. Los aliados en Larisa sostuvieron un tiroteo a causa de la traición de un General griego. Hubo 26 franceses muertos e heridos. Las bajas de los griegos fueron 60. Se arrestó al General. Las tropas aliadas desembarcaron en Puraets sin incidentes. En París y Londres ha sido recibida con regocijo la abdicación de Constantino, creyéndose que fortalecerá la potencialidad de los aliados en Sañónica y que constituye un gran golpe a la influencia de las intrigas alemanas en el Mediterráneo.





EL SR. DIPUTADO ULATE NO HA ACEPTADO NI ACEPTARA NINGUN GIRO EXTRAORDINARIO

En su sesión de ayer nos sorprendió con un largo artículo en el cual le hace saber al público, al público que le lee, que por lo que respecta a un giro de C. 200, no ha aceptado ni aceptará ningún giro extraordinario...

La última pastoral del Cardenal Mercier

Qué avista habrá plcido a nuestro estimado colega de 'El Imparcial'. En su edición de ayer nos sorprendió con un largo artículo en el cual le hace saber al público, al público que le lee, que por lo que respecta a un giro de C. 200, no ha aceptado ni aceptará ningún giro extraordinario...

NUEVAS CONTRIBUCIONES QUE HAN AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE EL FONDO DE AUXILIOS PRO-SALVADOR CREADO POR DISTINGUIDAS DAMAS DE ESTA CAPITAL

Table listing names and amounts under 'MATA REDONDA' and 'BARRIO DE ARANJUEZ'. Includes names like Carmen Zambrado, Emma de Smith, etc.

Table listing names and amounts under 'CANTON DEL GARMEN' and 'CANTON DEL HOSPITAL'. Includes names like Banco Internacional, Adelia C. de Montalgre, etc.

DE LA NOCHE EL PRIMER DIA DE LOS 6 GRANDES FESTIVALES EN EL CENTRO ESPAÑOL

Podemos decir sin temor de equivocarnos que muy pocas fiestas han sido tan minuciosas y cuidadosamente preparadas en todos sus detalles como la que las damas de nuestro sociedad han organizado en el Centro Español...

EL COMERCIO Y MR. KEITH

Extrañísimamente, algunos comerciantes importadores, celebraron una conferencia en la Cámara de Comercio y se pusieron de acuerdo de ser de la conveniencia de cambiar impresiones con Mr. Keith...

LE DESTROZO UN BRAZO UN AUTOMOVIL

Tomó tanta licor, por tanto el señor Bonifacio Alvarado, que perdió absolutamente la cabeza; es decir, la embriaguez le dominó y en esas circunstancias, el tal señor Alvarado mareaba por la calle 10 y en una curva y a otra que viene, de irasping en irasping, llegó al centro de la vía en momentos que se acercaba un auto a regular velocidad...

HERIDO CON UN CHUZO

En riña que sostuvieron los señores Anselmo Narango y Rosendo Rodríguez, el primero dió un tremendo chuzazo a Rodríguez en el hombro derecho, destranzándole parte del hueso. La herida es de bastante seriedad, Rodríguez atacó a la misma forma a su herido y el golpe que le tiró éste a Narango iba directamente al estómago, pero Narango con habilidad de maestro de esgrima, supo evadirlo...

ESTAN YA EN LIBERTAD

Los individuos que figuraron como inculcados en el proceso de esta causa el viernes de la villa del Narango que en sus últimos momentos cayó en el 'limo' de la fabricación de moneda falsa, están ya en libertad, bajo fianza de paz.

AGRADECIMIENTO

Bien merecido es el elogio que se puede hacer, y la gratitud que se debe conservar por un facultativo que el doctor don Rodolfo Espinosa, gracias a él, como a los Doctores Uribe y Castro Cervantes, quienes practicaron una delicada operación a mi esposa en la Casa de Salud de los mencionados médicos, se encuentra ya restablecido.

PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar mañana lunes 18 a las 8 p.m. en el Parque Morazán. —Gébin Tinoco, Marea Militar, 20.—Hernán Díaz, M. Ferrer, 18.—Joaquín de la Cruz, Oclercia, 18.—Dorn Honolulu Via Fox-tral Burnett, 18.—Las Campanas de Carrion, Fantasia Planchuelo, 18.—Poudre, Vals Omlorado, P. P. y.

EL ULTIMO ACCIDENTE OCURRIDO EN ESTA CAPITAL. RESULTA UN NIÑO CON FRACTURAS EN UNA PIERNA

Los parásitos políticos intervinieron en un serio accidente que pudo tener fatales consecuencias personales, ocurrido en el Depósito de Maderas de Mr. Massey, en el barrio del Precinto de esta capital...

EL INCIDENTE SEGREGA-GONZALEZ

HEREDIA, 16. Me permito aclarar conceptos acerca del incidente Segrega-González ocurrido ayer en una esquina del Parque de la señora esposa del Sr. Segrega, así como lo pueden confirmar muchos testigos: Hubo jerga disputa entre aquellos señores; Segrega se quitó la espada para entrar en lucha con González, y así lo hizo; fuérame aquellos señores, al cuerpo y rodaron por el suelo; se arrojó únicamente; a esto se presentó el accidente del salón de la y conas, no se puede pedir nada más artístico, elegante, alegre y bonito, distinguidos y bellas señoras sirven en las mesas y los precios son corteses; nada de flores a alto precio, ni de raras, todo está preparado para que el público se divierta, sin un momento de aburrimiento y sin una seriedad...

A BENEFICIO DE EL SALVADOR EL FESTIVAL ESCOLAR DE HOY

Los Diputados y Senadores que consideran irregular e ilegal el pago de dietas por las sesiones nocturnas que celebraron cuando eran constituyentes, están dispuestos, en caso que se sea anulado el acuerdo de pago a autorizar a la señora esposa del Jefe de Estado para que retire sus hijos, los haga efectivos y el producto de los mismos vaya a engrosar el fondo general de auxilios para los damnificados salvadoreños. Muy simpática es la actitud de esos señores diputados y senadores.

MARANA LUNES SALE CORRED PARA COLON, VIA BOGAS

Ayer en la tarde el señor Administrador General de Correos, se sirvió manifiesto, que aprobando aquella Dirección un vapor extra de la United Fruit Company, que sale mañana lunes para Colon, vía Bogas, para el exterior por esa vía, lo gustoso comunicamos a nuestros lectores para que lo pudiera enterarse.

UNA PROTESTA DEL SENADOR TINOCO

En la sesión que celebró el Senado el miércoles, el miembro de esa Cámara don Luis Demetrio Tinoco, protestó del pago de sobre sueldo a los señores extra-parlamentarios acordado por algunos diputados y Senadores, por cuanto él considera inconstitucional e ilegal el procedimiento; indicó el señor Tinoco que el fin autor de esa modificación, para que los constituyentes celebraran sesiones en la noche SIN DEVENGAR dietas extras, y que así se aprobó. También protestó del procedimiento el Senador Núñez.

EL MINISTRO DE GOBERNACION Y LA MUNICIPALIDAD

Osamos decir ayer que el señor Secretario de Gobernación deseara cambiar impresiones con los señores ediles josefinos acerca del proyecto por la Municipalidad recomendado para establecer la Zona de Telearán, que los señores gobernadores han retirado ya sus giros. Tenemos entendido que este asunto se acordó en la próxima sesión, secretamente, en la próxima sesión de este asunto está tomando un serio aspecto. Veremos a ver en el próximo día si ya es un asunto que se resuelva.

SE TRATA DE ESTABLECER UN ALGO QUE DA EN QUE PENSAR PRECEDENTE

Dícese que será llevado ante los tribunales, 'somos un facultativo, yo que, contraviniendo disposiciones de la ley de 22 de setiembre de 1910, no informé a las autoridades sanitarias respectivas de un caso escarlatina que acaeció en el asunto concernió uno de los hijos del Crimen; es conveniente sentar ya un precedente en estos asuntos, muchos señores facultativos, familia, que se encuentran en las cosas hechas por medio del consentimiento la stipula, entre un médico, que obligar a sílo.

en el Centro Español ULTIMO DIA DE LOS GRANDES FESTIVALES Fiesta especial para Niños DE 12 M. A 3 DE LA TARDE :: ENTRADA: 25 CENTAVOS A LAS 3 DE LA TARDE PRINCIPIA EL TE DANZANTE

Gran concierto por la Banda Militar :: Cabaret :: Sport De 6 a 8, grandes comidas de campaña a precios módicos De 8 en adelante, baile y cenas espléndidas Magnífica decoración — Seleccionados números teatrales — Música selecta Señoras y señoritas: ADMISTON GRATIS POR TODO EL DIA: Caballeros: Derecho de admisión. C. 2.00

# EL ESFUERZO FEMENINO

Notable ha sido el esfuerzo de las damas de esta capital y de todo el país, encaminado a recoger fondos para auxiliar a los damnificados de El Salvador. Desde el primer momento de la catástrofe, desde que la primera fatal noticia se recibió, el país—por decirlo así—se puso de pie y resolvió, dentro de su actual difícil situación, hacer el mayor esfuerzo para corresponder a la gratitud que a El Salvador debemos y para demostrar en esta ocasión dolorosa los sentimientos de la más alta y sincera solidaridad.

Pero nosotros queremos llamar la atención muy especialmente a la labor de las damas; ellas iniciaron la contribución popular que se abrió, la misma noche en que la noticia llegó al país, en una reunión que celebraron en la residencia de doña María Fernández de Tinoco, y bajo la presidencia de esa distinguida y noble dama; ellas desde ese momento se dedicaron con afán a recoger casa por casa de esta ciudad, pidiendo a todos y a cada uno su contribución; ellas personalmente hicieron la compra de la primera remesa de planchas de zinc que se hizo a El Salvador y no cesaron en su empeño hasta dejar esa carga, primera remesa de la fraternidad costarricense, ya colocada debidamente en el tren que había de llevarla a nuestro puerto del Pacífico, y de allí a El Salvador.

Y como si no fuera suficiente ese esfuerzo, las mismas damas han organizado los grandes festivales del Centro Español, que principiaron ayer con el mayor éxito posible. De diversas secciones se componen esos festivales y en todas se ve el precioso contingente de labor, de orden, de actividad de nuestras damas; ellas mismas han preparado las comidas, han decorado los salones y terrazas, y ellas mismas sirven a los asistentes con una devoción que no merece sino los más altos elogios.

No queremos decir que los hombres en Costa Rica no hayan hecho también esfuerzos de toda clase para auxiliar a El Salvador; pero no resistimos al deseo de declarar la cumplida apreciación de lo que hacen las mujeres, porque cada día nos convencemos, con nuevos y palpables elementos de convicción, de que representan ellas una de las grandes y más pujantes fuerzas vivas de la nación, que sus esfuerzos son siempre organizados, eficientes y de óptimos resultados y que tienen no sólo el don de la iniciativa, sino la persistencia necesaria para llevar a buen término todas sus concepciones siempre generosas y siempre amables.

Era imposible que en una empresa romántica y simpática, en una empresa de alma y de corazón como ésta de socorrer a los salvardoreros en desgracia, no estuvieran ellas en primera línea. Y sólo ellas son y podían ser capaces de arbitrar recursos de todas las maneras posibles en una situación económica tan crítica como la situación en que nos encontramos. Pero bastaba que ellas se pusieran en acción para que todo respondera a su iniciativa. Para las grandes necesidades que a estas horas deben sentirse en El Salvador, el dióclo que Costa Rica pueda enviar tal vez parecerá insignificante; pero en cambio el caudal de amor, de doliente simpatía que enviamos en esta hora de prueba, no puede ser mayor; y si el país queda decorosamente en uno y otro sentido, en el espíritu como en lo material, a nuestras damas debemos en gran parte esa victoria y a su haber hemos de acreditarlo con orgullo y con satisfacción.

## CONFERENCIAS EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

Desde hace algunos días se han emprendido por hacer de aquel inaugurado una serie de conferencias, establecimiento un centro de verdades en el Colegio Superior de Señoritas cultura femenina. Por turnos seguidas, las conferencias han sido dirigidas por las alumnas de los años superiores reñicas encaminadas a las alumnas habiéndose efectuado desde la Sección Normal y que promueve estado a cargo de las señoritas Ada Nosolotes que aplaudimos siempre. Yares, quien disertó brillantemente sobre son gran entusiasmo todo lo que sobre la influencia de la música en la enseñanza se refiera, en la Conferencia Definita Blanco sobre el sistema planetario. Ambas conferencias fueron exito obtenido en sus conferencias dadas con atención por las alumnas y damos nuestra voz de aliento a ellas y el cuerpo de Profesores que a las que se preparan para darlas.

## Estado final de la contribución para los damnificados de El Salvador correspondiente al Distrito de La Merced

### COMISIONADAS:

Doña Mercedes B. de Castro.  
Doña Adela C. de Jiménez.  
Doña Cristina S. de Esquivel  
Doña Cristina C. de Pacheco.

### CONTRIBUYENTES

Suma anterior.....	1978.25	
A. M. Bocanegra.....	25.00	
Paulina de Lahnmann.....	20.00	
Ascension Esquivel.....	25.00	
Marina Mora de Sáenz.....	5.00	
Elisa de Fernández.....	10.00	
Matilde de Volio.....	10.00	
Eróldia Quirós.....	2.00	
Edmundo Gutiérrez.....	5.00	
X. X.....	2.00	
Monteverde.....	2.00	
Manuel J. Grillo.....	10.00	
María de Zavaleta.....	2.00	
Carmen de Solera.....	2.00	
Emilia de Salazar.....	1.00	
Juan B. Quirós.....	50.00	
Per entrega a doña María F. de Tinoco, cheque No. 45901 contra Banco Internacional.....		1973.25
Per entrega a doña María F. de Tinoco, cheque No. 45902 contra Banco Internacional.....		176.00
Balance.....	2149.25	2149.25

# La Gran Catástrofe

## En San Salvador ha habido 500 temblores en seis días. El volcán "San Salvador" continúa vomitando lava en cantidades considerables

Estamos por creer, que, efectivamente, la carencia casi absoluta de noticias de la catástrofe salvadoreña para la prensa, se debe a una terrible aglomeración de trabajos en las provisionales y ambulancias oficinas telegráficas de San Salvador y a la acostumbrada delicia de ese servicio en las líneas internacionales de Honduras y Nicaragua.

### NUESTRAS GESTIONES

El mismo día que en esta capital se tuvo noticia de la horrenda catástrofe, telegrafiamos a San Salvador pidiendo informaciones a nuestros Corresponsales y amigos en aquella localidad, contándose entre los últimos al digno representante Consular de Costa Rica en aquel país, don Arturo Lara.

Pero ni los Corresponsales ni los amigos contactaron a nuestros telegramas no obstante haberse recibido aquí por particulares diferentes despachos telegráficos de San Salvador; esto nos hizo sospechar algo, que sin reservas ya, expusimos al lector un informe anterior.

### UN TELEGRAMA

Fue hasta ayer a la 1 de la tarde, que recibimos el primer despacho informativo de El Salvador: ese telegrama es del Consular General de Costa Rica en aquella República, señor Lara, y dice así: "El volcán que produjo la espantosa catástrofe "San Salvador", hace dos siglos no daba absolutamente señales de vida; el primer aviso de ese coloso, permanece intacto: la grandiosa erupción la hizo por un nuevo éter, más grande, mucho más grande que el viejo. Ante de las poblaciones destruidas y dañadas de las que, ustedes deben saber, fueron seriamente damnificadas estas otras: San Julián, Colón, Sitio, Apopa, Joyaca, Juyúa y algunas otras de sujeción importante."

### NO HUBO MUERTOS

En la capital de la República, no hubo muertos por el terremoto; en otros lugares no se han determinado aún. Precisamente en ello se está. Las lluvias, fuertes y continuas han venido a hacer más triste y desconsoladora esta horrible situación. Sigue temblando; la vibración de la tierra es casi

continua; del 7 hasta hoy, 13, se han registrado más de 500 temblores.

### ERUPCIONES DE LAVA

El volcán sigue arrojando lava en cantidades considerables, erigiendo plántulas en una extensión de muchos kilómetros. La línea del Ferrocarril Internacional está cubierta de lava en un largo de 15 millas; el servicio de esa empresa normal desde luego interrumpido. En esta capital, han quedado debidamente organizadas diferentes comisiones oficiales de sanidad y de socorros que asisten a los damnificados que necesitan de auxilios; este servicio, en medio de las dificultades de la situación, es de lo más perfecto; está dando magníficos resultados.

### LA RECONSTRUCCION

Así el Gobierno como los particulares, están dispuestos a reconstruir inmediatamente esta destruida capital; ésta está convertida en una inmensa montaña de escombros. Las iniciativas y virilidades de este pueblo, son realmente asombrosas. El Congreso votó un crédito de un millón de pesos para reconstrucción de edificios públicos; ya se ha puesto mano a la obra y los trabajos de reconstrucción adelantan. Se votó otro crédito para socorros a los damnificados pobres; éstos reciben desde la noche azoiga del cataclismo, medicinas y alimentos. En esta hora de terrible prueba para este pueblo, nacional y extranjero, sin distinción de clases y credos políticos, han rodeado al gobierno un impulso ideal y un solo sentimiento: se trabaja en la reconstrucción de los pueblos destruidos.

### COMO VIVEN...

Vivimos en palqueos aquellos que hemos logrado, por propio esfuerzo personal, levantar ranchos; pero que no pernoten a la intemperie en las plazas públicas y campos en las ciudades. Los damnificados, la ciudad presenta un lamentable aspecto. Pero, son las esperanzas de estos valientes salvadoreños tener reconstruida la ciudad antes de dos años; y lo conseguirán; la fuerza de voluntad de estas gentes, es extraordinaria. El servicio de cadáver quedó establecido, no

### EL PRESID

El Presidente Meléndez en esta capital; y dado y he incluido el texto de este Mandato de su Gabinete y cabal redactado constantemente, tenso y empírico; despacha noche con una actividad voluntaria digna de elogio muchos caminos destruidos, están reparando y en cupaciones emplean muchos pesos. Las pérdidas materiales sufridas en muchos millones pesos.

### LA CAMARA SE DECLARA RECESO Y SE PROCLAMA LA LEY MARCIAL

Ha sido allí la información amablemente se ha servido a través del señor Lara, a quienes las gracias. Por su parte el señor Encargado de Negocios de El Salvador, Gregorio Martín, ha recibido telegrama oficial en el cual le comunican que la Cámara se ha declarado en receso y ha proclamado la Ley Marcial, poniendo al país en estado de sitio. Y además ha autorizado al Presidente Meléndez a tomar las medidas necesarias para asegurar la propiedad y para reglamentar la distribución de víveres a fin de evitar las explosiones intencionales que se entregan ciertos especuladores que aprovechan los momentos, ante los más afectivos, para robar a costa del público. Muy oportunos y sabios nos parecen estas disposiciones, que contribuirán de seguro a restablecer la vida en la hermana República.

### UN AFECTUOSO SALUDO

El señor Martín participó al Ministro de Relaciones Exteriores, señor Martínez Suárez, todos los esfuerzos que los costarricenses están realizando para acudir en socorro de sus hermanos salvadoreños; le dio cuenta el señor Martín de todas las actividades. El señor Martínez Suárez conmovido con el siguiente telegrama: "Agradecemos mucho los sentimientos fraternales de esa querida tierra."



Don Evaristo Méndez, vendido dos chopiques que no le pertenecían. Dice que los volantes "enamorado" de su personalidad le signaron hasta el momento y que allí, se dispuso de ellos.

### SE TOPETEAN

Constantino Fernández y P. Carrell, reos prófugos, fueron aprehendidos en esta ciudad.

### UN MODESTO

Contra Modesto Monge, hace un año, había orden de captura; y modestamente don Modesto había-se retirado en los suburbios de esta ciudad hasta ayer que un modestísimo policía le echó el guante.

### EL CARRUCHO

También fue el famoso "Carrucho" quien tiempos atrás cometió una lujerosa estafa contra un joven galeno.

### NEGRA DETENIDA

Fue detenida la negra Solmina Me, Donal, quien robó la mar de joyas y prendas de vestir a la familia de un vecino.

## EN UN PUEBLO DE ALAJUELA FUE NARCOTIZADA TODA UNA FAMILIA LOS LADRONES LE ROBARON SUS ECONOMIAS

El bandolerismo, como las enfermedades intestinales, se extiende en la República con alarmante rapidez. Males sociales ambos a cual más peligrosos y nocivo y que urge combatiros. De ladrones finos y de timadores audaces, la capital de la República pareciera estar ya un tanto limpia. Bien es cierto que las autoridades de San José no desmayan en la persecución de esas gentes de mal vivir; las han corrido de la ciudad. Ahora timadores y ladrones cometen sus fechorías en los pueblos, sembrando la intranquilidad y el pánico allí donde sientan sus reales. En algunas poblaciones de la provincia de Alajuela, se han establecido algunos legados de la capital y están cometiendo atrocidades. Por sus roles, man del narcótico y llegarán hasta el asesinato; si se hiciera, no necesario. En un poblado de las proximidades de la villa del Narajón ha ocurrido este caso. Un desconocido se presentó una tarde en la casa del señor Rompillo Pérez, finquero y persona bien acomodada de la localidad. Fijó de comer y le dieron; el la-vistien.

## COGNAC BISQUIT

EL FAVORITO DE LOS CONOCEDORES

### DIPUTADOS Y SENADORES

De Constituyentes pasaron a diputados unos y a senadores otros. Los principado sus tareas con breves. Todos, pues, quedaron acomodados y tranquilos. Trabajaron mucho y bien los constituyentes en sentido, pero también lo es que sus servicios fueron pagados muy liberalmente. Y todos ellos tan contentos... Y los electores también...

### DON LEONIDAS

Va ya de camino a los Estados Unidos el señor Presidente del Senado. Su viaje no nos huele a petróleo. A petróleo... y por qué? Si aún de los famosos poros tala, manquinos no ha salido una sola gota de aceite. Ahí precisamente el interés de don Leonidas en estas cuestiones petroleras nacionales; que salga a petroleo, a qué viene ese viaje del prometido político?

### LOS DEPENDIENTES

Alguien, en la Cámara, habilitados secretamente, ha puesto una pequeña traba en el rodaje del proyecto del Descanso Dominical. Se consultará el parecer del comercio provinciano para seguir adelante con la fricción. "Mala, esas dilatorias nos dan mucho que pensar. Los abandonados de la idea en la Cámara, no debieron dejar colocar esos inmensos pedrón en el angosto camino que lleva el carro del amable ideal de los empleados de comercio. Las solicitudes de pensión llegaran a gennel a la Secretaría del Congreso. No hay dinero en el Tesoro Municipal para arrearlar las existentes y de la sala para arrearlar las que

### ESTADO ECONOMICO

El estado económico del Tesoro Municipal nada deja que desear; se tienen referencias de los administradores del mismo. Ello no obsta para que las cajas municipales estén más limpias que una patena y casi se implora en los Bienes amplificados de crédito. Ya para obtener algunos dinerosillos seguir echando hacia adelante... Vaya! Qué tiene que ver una cosa con la otra...? Nada absolutamente!

### EL COMERIO

Siempre horriqueando. Ahora, con sobrada razón. Las ventas han mermado y siguen mermando considerablemente. La Municipalidad se encargará de dar a ese comercio el tiro de gracia...? Ya se sabe, aumentando los alquileres de locales. Pobre comercio eso. Y pensar que por tantos años ha sido el principal sostén económico del Gobierno local. Tirgratos!

### SIN EMBARGO

Don Juan, en obras de fomento, hace lo que puede. Que cuatro piedras por aquí para recordar un mal paso en un camino; que un remiendo por allá en una casa escolar; que un debili puente de lameca en tal distrito; que la apertura de una vereda en tal otro. Y así remendando, remendando, hasta donde alcanza la cobija económica del Estado, algo de bueno y de útil siempre se hace.

### EN SAN JOSE

Horror de calles! Las hay que de tales no tienen más que el nombre: son barranos en la práctica. No hay dinero en el Tesoro Municipal para arrearlar las existentes y de la sala para arrearlar las que

### HIGIENIZACION

Regidores municipales interesados, en lo del proyecto de la Zona de Tolerancia, han vuelto a la carga. Quieren esos señores, pretendiendo, se empeñan en realizar la magna, la simpática idea, para lo que cuentan, desde luego, con el apoyo del Ejecutivo. Pero no cuentan con una peseta, que equivale a no contar con nada. Total, nada en dos platos. Oh, si las simpatías y apogeo más pudieran convertirse en colonelatos del Ministerio de Cultura y Juventud.

# Costa Rica a vista de pájaro

## LABOR DE CORRESPONSALES

### DE PALMARES

un personal que por sus dedicación a la noble labor que le está encomendada de todos los días como maestros y desinteresados y una institución digna por los fines filantrópicos que tiene por objeto fomentar un programa de caridad apoyo de todos los niños que por medio de una mensual ayudan al de esta benéfica institución de 50 niños necesitados diariamente con que niñas de las mismas edades por sus respectivas preparan en la escuela. Es esta una obra que por la Junta de Educación con toda la necesaria revisión. Por este motivo ha aplaudido la actitud de la.

### DE ATIRRO

Esta fiesta fue celebrada hoy en la escuela de este distrito a las doce del día con toda la solemnidad posible. Don Eduardo Calles, Director de Libros de la Hacienda, presidió esta fiesta con el mejor éxito de la festividad. La Junta de Educación, el señor Agente Principal de Policía, el Sr. Lanning y el Sr. Gerardo Montenegro, don Francisco Naranjo hicieron todo lo que a su alcance estuvo para darle mayor realce y animación a la fiesta que tan grandes recuerdos ha dejado. La fiesta fue hermosa y estuvo muy concurrida por los padres de familia y demás vecinos que se retiraron felicitando a la Junta de Educación y al digno Director de la Escuela por el éxito alcanzado; pues aquí nunca habían presenciado una fiesta tan significativa y simpática.

### DE SANTO DOMINGO

Justamente contenta y agradecida se encuentra el pueblo dominicense, con la orden dada a fin de que los reos que trabajaban en la carretera a Barba, se trasladara a esta ciudad para empezar la campaña Santo Domingo San José. Hay 55 reos a la orden del Jefe de vigilancia capitán don José Sáenz y el teniente Montoya, con una guarnición de 15 soldados. Aquellos están acomodados en uno de los interiores del mercado, previamente arreglado al efecto; todos demuestran estar satisfechos con sus Jefes y con el vecindario que no pierde oportunidad para hacer menos dura la vida de aquellos seres privados de libertad. Han sido obsequiados con tamales y café dos veces, se les ha proporcionado algunos platos de miscelánea mandados los visitantes entre los cuales los señores miembros de la Corporación Municipal. Trabajan desde el punto hacia la ciudad, llevando sus mudos de trabajo es el más difícil de realizar, dado el fuerte tanto por ciento de desvelo que hay. Dentro de algunos días estará en vientos trabajos, luego obtiene de los detenidos un informe sobre obra de progreso que tanto ha preocupado al pueblo dominicense.

### DE HABANADO

Ayer fué tomado por el resguardo de San Ramón, un contrabando de licor de uno de los patentados. Esta muy buena la medida pues de otro modo no se puede evitar la esmeralda venta de licor los días de fiestas. El resguardo debiera haber principiado por los que explotan el negocio sin ser patentados.

### DE POLICIA

Es digna de todo elogio la actitud del señor Agente de Policía de Zaragoza, quien por medio de una eficaz disposición ha conseguido que en toda su jurisdicción se pelen las aceras y limpien los desagües; único medio de tener buenos caminos.

### MATRIMONIO

El viernes 14, de los corrientes celebró el matrimonio del distinguido joven Ramón Vázquez con la simpática y virtuosa señorita Policarpo Rodríguez.

### DE PLACEMES

Muchos nos alegramos por el pronto restablecimiento de don Gregorio Uprí, quien estuvo bastante delicada. También felicitemos al Dr. Lanning y don Gerardo Montenegro, don Porfirio Rodríguez por el relato que ha venido a completar la felicidad de sus hogares.

### DUELO.

Ha sido muy sentida la muerte de la niña Carmen Luisa, primogénita de don Luis Estrada y doña Luisa Fernández de Estrada, lo mismo que otra niña de don Rogelio Sagot, acaecidas esta semana.

### PESAME.

Se lo damos muy sentido al señor don Gregorio Rojas por la muerte de su señora esposa doña Juana de Rojas, lo mismo que a don Enrique Blanco y señora, Ricardo Amores y señora, Eliseo Barrantes y señora.

### DE TURRACARES

El jueves 13 de mayo fuimos nuevamente invitados por el señor Director escolar, don Alfredo Soto, para asistir a la Fiesta del Arbol, cu

pro programa, bastante variado, re comienda mucho la brillante labor de este competente profesor, así como la de su auxiliar, doña Adelaida de Soto.

Como un estímulo para ellos publicamos dicho programa que no puede ser más selecto. Siendo este lugar uno de los más agrícolas que tiene la provincia de Alajuela, debiera ser favorecido por la creación de una "Caja Rural"; sería inculcable el beneficio que se haría a los agricultores en pago, que se ven precisados a vender parte de sus cosechas adelantadas, por la tercera parte de su valor, o a caer en las garras de usureros, quienes alquian su dinero hasta el cinco por ciento.

### CORRESPONSAL

### DE PALMARES

Bastante mal estuvo en estos días la señora esposa de don Mario Uprí. Gracias a Dios y a los esfuerzos del competente Dr. Lanning, ya se encuentra fuera de peligro, por lo que nos alegramos mucho.

En estos días murió una niña de corta edad, hija de don Rogelio Lagos, lo que sentimos bastante. Hasta ahora podemos contar, en este pueblo, con una magnífica botica, propiedad del doctor Juan Manuel médico del pueblo. Ya le hemos invertidos en ella unos cuantos miles de colones.

### CORRESPONSAL

### DE SABANILLA DE MONTES DE OCA

A iniciativa de don Gregorio Aguilar, y de acuerdo con los señores don Bernabé Sibaja, don José Aguilar, don Amador Fernández, don David Carvajal y don Ana, don Padilla, se formó una comisión de señoras para levantar en todo el distrito una suscripción a favor de los "vendedores salvadores". Pronto daremos cuenta del resultado de la suscripción personal.

### CORRESPONSAL

A iniciativa del señor Director de Escuelas don Amador Fernández, levanta una contribución entre los niños para enviar a los damnificados, los queridos hermanos en desgracia, el Sr. Salvador.

En casa de don Gregorio Aguilar se celebraban cada ocho días reuniones de amigos para cambiar impresiones acerca del adelanto de la ciudad.

El nuevo Presidente de la Junta don María Aguilar, el señor Vicepresidente don Bernabé Sibaja, y el señor Secretario don Celso Alvarado, están dispuestos a seguir procurando el progreso de estas escuelas, inicio por el señor don José Benjamín Prado que tanto se preocupó por el bienestar de estos niños. Eternamente le seremos agradecidos.

### CORRESPONSAL

### TORIBAS ZUSIGA MONTUFAR ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su despacho a la Calle Primera Sur, frente al Peseje Central (La Feria) y la Tesorería de la Junta de Caridad, entre el bufilete del Licenciado D. Francisco Aguilar Barquero y el Consultorio del doctor don Fernando Vázquez.

1917 al 21 Jun.

# El Día Necrológico

### ALEJANDRO CALVO MUÑOZ

En las primeras horas de la mañana de ayer dejó de existir en esta capital, después de haber sido sometido a una delicada operación que no dió los resultados que los médicos esperaban, el señor Alejandro Calvo Muñoz. Fue el señor Calvo Muñoz un joven de entusiasmos, amante al arte escénico don de cosechar gran simpatía.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### HIPOLITO MADRIGAL

A la edad de 45 años dejó de existir el señor Hipólito Madrugal. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer con luctuosas acompañamiento. A sus hermanos Antonio, Felicitas, Salvador, Francisco y demás familia, enviamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

### MARIO FERNANDEZ

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 45 años dejó de existir el señor Hipólito Madrugal. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer con luctuosas acompañamiento. A sus hermanos Antonio, Felicitas, Salvador, Francisco y demás familia, enviamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 45 años dejó de existir el señor Hipólito Madrugal. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer con luctuosas acompañamiento. A sus hermanos Antonio, Felicitas, Salvador, Francisco y demás familia, enviamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.

A la edad de 8 meses dejó de existir el niño Mario Fernández. A su señora madre presentamos nuestra condolencia.



**HOTEL RESTAURANT EUROPA**  
Magnífico salón de visitas.  
TELEFONO 327 APARTADO 72  
SAN JOSE DE COSTA RICA

Esquina de la Calle Central con la Avenida Primera. Establecido con todo el confort apropiado, habitaciones inmejorables, higiénicas y bien ventiladas; cuartos para baño y todas las instalaciones modernas.  
**COCINA FRANCESA**, atendida por el mismo propietario, cuya merceda fama hace que sea la más reputada del país.  
ESPACIOSO COMEDOR, salones privados e hijos sala para baquettes.  
SERVICIO A DOMICILIO Y A LA CARTA  
Carlos Ventura, Proprietario.

Para cualquier orden de entrega dirigirse al teléfono 233 que es la

**JARDINERIA CENTRAL**  
de Octavio Loizaiz situada detrás de la Soledad, a donde lo atenderán a satisfacción.  
1569 25 de mayo.

**FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNOS.**  
Tiene servicio para gentes pobres a \$ 15.00

Ataud y servicio de coche Funebre

CORRESPONSAL de Zaragoza

**LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE MARIA V. DE LINES. — LIMON**  
Obra interesante. — **EL LIBRO DE LAS MIL NOCHES Y UNA NOCHE.** Versión Española de Vicente Blasco Ibáñez. Prólogo de E. Gómez Carrillo. No existe relato novelesco que pueda compararse en interés y gracia con **EL LIBRO DE LAS MIL NOCHES Y UNA NOCHE.** La imaginación del lector se siente asombrada, subyugada por el poético ensueño de los novelistas árabes.  
Debemos hacer por adelantado una declaración al público: — Este libro no es para niños y mujeres. La moral de los árabes es distinta de la nuestra; sus costumbres son otras. Su carácter primitivo les hace ver como cosas naturales lo que para otros pueblos es motivo de escándalos. El amor lo cubren de pocos velos y su vida social está basada en la poligamia.  
Obra completa 23 tomos, precio \$ 23.00. Por correo \$ 25.70.



AVISOS DE OCASION

Desde esta fecha las condiciones que rigen para anuncios en esta seccion son las siguientes: se cobrará como minimum POR VEINTE PALABRAS 50 CENTIMOS POR INSERCIÓN

Cada cinco palabras o fracción de exceso valen CINCO CENTIMOS por inserción. No se publicarán anuncios por menos de CUATRO INSERCIÓNES.

CEMENTO EN GRANDES Y pequeñas cantidades vende en su fabrica de Alvarado, S. A. Juan José, 1709-1710 J. J.

AVISO VENDO BARATO, pero al contado, una gran cantidad de muebles de cocina, de repostería, etc. que me he comprado. Vendo barato una silla de cuero, BUENAS condiciones. 1709-1710 J. J.

CASA SE DESEA COMPRAR una casa con terreno, en zona residencial, con agua y electricidad, para familia numerosa. Dirigirse a: 1707-1731 J. J.

ROBO DE UN PERRO. Deseo gratificación que quien me indique el paradero de un perro negro, raza pastor, llamado "CACHA", que me fue robado el día 10 de mayo de 1917. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

PRUEBE UD. "POKORÉ IMPERIAL" un gran remedio para la tosse, bronquitis, asma, etc. Vendo en su farmacia de Alvarado, S. A. Juan José, 1709-1731 J. J.

SE VENDE LA PROPIEDAD situada en la esquina suroeste del Parque Moravia. Largo todo el valor. 1711-1731 J. J.

FINCA GRUADA, EN PARTE, por el Sr. Francisco Rodríguez, con terreno de 1000 metros cuadrados, con agua y electricidad, para familia numerosa. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

SE VENDE LA PROPIEDAD situada en la esquina suroeste del Parque Moravia. Largo todo el valor. 1711-1731 J. J.

CASA DE MADRE con jardín se alquila en su colones. Familia regular. Informarse a: 1709-1731 J. J.

RECIBIDO DE LA TESORERIA de la Empresa de Electricidad de Panamá, para el mes de mayo de 1917. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

VOLANTA De 4 ruedas con capote vendido en 400 colones. CA. LORAIN, 1709-1731 J. J.

COCHECITO DE MINERE PARA niño vendido en 100 colones. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

CAMBIO POR UNA CASA en San José un terreno de 500 manzanas en la zona de la zona, con un río y una casa de 1000 metros cuadrados. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

BILLAR PARA CARABOLAS se desea comprar en buen estado. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

POR LA MITAD DE SU valor se venden las copias para vacas en estado, y una vaca VICTORIA recién parida. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

SE COMPRA NEGOCIO comercial o de industria establecida en un predio con terreno y agua. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

MAQUINA DE ESCRIBIR se desea comprar en buen estado. Dirigirse a: 1709-1731 J. J.

ZAPATERIA MODELO "JOSE ARAUJO" Administrada personalmente por su mismo dueño, quien tiene gran experiencia en su ramo. NO ES LA BUENA VENDEDOR MAS CARO sino la que vende a PRECIOS MAS BAJOS porque los materiales que emplea, importados directamente, son los mejores que vienen al país, y la mano de obra de lo más fino y acabado que se fabrica. ESPECIALIDAD en zapatos fuertes a PRUEBA DE AGUA. Ofrece también a su clientela un lote de calzado con GRAN REBAJA DE PRECIOS. 1677 12 Jun.

MAIZ MEDIO PICADO \$46.00 FANEGA Y 50 CENTIMOS CUARTILLO ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ Y HNO. Apartado No. 614 8254 Teléfono No. 198

QUIERE UD. ENRIQUECERSE Compre alguno o todos los negocios comerciales de Juan Cmo. Zamora, que son sin disputa los más prósperos de San José. 1669 12 Jun. a. s. o.

LA FLORIDA Con este nombre se pone al servicio de la Sociedad Josefina una nueva Jardiñeria, está en el lugar llamado CALIFORNIA, a orillas del tranvía de San Pedro, en donde sus propietarios se empeñan en dejar complacidos los gustos más exigentes a precios muy moderados. F. GONZALEZ HERRAN & Co. Ordenes al teléfono 604 1676

LEGO EL TAN ESPERADO BOTE PARA LA LAGUNETA DE LA SABANA

La Sociedad Gimnástica Española de Puntarenas un bote para poder al servicio en la laguna del Bosque de los Niños en la Sabana. El bote no está en perfecto buen estado y está siendo arreglado. Antes de ocho días, será inaugurado ese deporte en la laguna. A propósito de esta detalle — el de la llegada del bote — todos los días se visitará el Bosque por muchísimos niños que estarán ansiosos que llegue el día en que el bote sea puesto al servicio. La Sociedad Gimnástica celebrará un pequeño derecho de alquiler por el uso del bote a los niños que quieran distraerse en aquel sport; ese alquiler debe ser muy bajo a fin de que los niños pobres también se diviertan. No hay que tener al momento arcaico y caro.

MISCELANEA DE NOTICIAS

—El vapor PERU que zarpó anoche de Puntarenas solamente cargó 1,000 sacos de café de unos 8,000 que habían en bodega. —Eran ayer las siete de la noche y el empresario Morales Bujarrán no había pasado a sus trabajadores por falta de moneda fraccionaria. —El baile de una noche jugada hecha a un campesino por la que se privó de unos derechos que le correspondían en una mina de oro. —La policía capturó ayer a un preso que escapó de la Penitenciaría el 27 de enero aprovechando la confusión política de ese día. —En una propaganda es posible que los dependientes de co...

LA EMPRESA POLINI Atiende solamente órdenes para servicio de Funeraria y lamentos. 1422 Teléfono 14.

LAS COSAS DE UN CURA DE ALDEA CARTERA DE GOBERNACION Se acuerda el pago de varias cuentas. Se acepta la renuncia a Alfredo Sosa Sardi del cargo de Jefe Portoria Angela Miravalles por esta circunstancia. Asignó un terreno de 100 manzanas y de allí escribió a un amigo que se había casado y que tenía un hijo, noticia que se hizo pública en su pueblo, recordando esa circunstancia, el señor Cura no pudo a Asignó quien dice que la noticia fue una sorna que dió a un amigo pero el señor Cura no enlazó al bromista a nuca hasta que no prohibe documentalmente que, efectivamente, es soltero.

FRACK LEVY y un Smalting se ven en venta en su oficina. Se vende un terreno de 100 manzanas y de allí escribió a un amigo que se había casado y que tenía un hijo, noticia que se hizo pública en su pueblo, recordando esa circunstancia, el señor Cura no pudo a Asignó quien dice que la noticia fue una sorna que dió a un amigo pero el señor Cura no enlazó al bromista a nuca hasta que no prohibe documentalmente que, efectivamente, es soltero.

OBRAS DE CONAN DOYLE El famoso creador de Sherlock Holmes, metido de detectives se dice, sus novelas son estudio de investigaciones policíacas de mucho mérito.

IMAGINESE UD. la felicidad de su hogar, unida a la suya propia. Todos reunidos en la sala y su hijo mayor, quien tiene no algunas convenciones en el mundo, y, pisando el piso CELAJES, y siendo unido en la gran felicidad de alcanzar este ideal. La Imprenta Moderna vende ese pasillo al precio de revista de UN COLON, hipotéticamente editado. Compre ahora un diploma y recuerde que es el pasillo de moda. El pasillo nacional que más éxito ha obtenido es el que ha logrado traspasar las fronteras y alcanzar el éxito en Nicaragua, El Salvador, Honduras y Guatemala.

CAMPOS Y LA IMPRENTA "MODERNA" Las escuelas entusiasmadas que llevaron al conocimiento de sus amidades y relaciones de los niños de la zona de la Troncal Villalobos S. A. de Arce cuyo enterro se efectuó en la mañana de ayer, fueron contadas por la Empresa de Cameros Miguel Campos y Hermano, en los grandes talleres de la IMPRENTA MODERNA y entregadas pocas horas después para su circulación, permitiendo esto que las primeras amadas de la escuela asistieran a los oficios religiosos y al entierro.

CONTRIBUYAMOS TODOS HAGA UNA VISITA DONDE PAREZ y pídale que ajuste al piano el famoso pasillo CELAJES. Tenemos la seguridad de que usted compra un pasillo nacional y se comprará que vale UN COLON porque he sido muy apreciado el éxito sin precedente que ha alcanzado en este país. (Centro de América, porque el pasillo escrito con verdaderos sentimientos y alma tropical y por estar arreglado para piano flauta. Haga Ud. hoy mismo su visita y no olvide el nombre CELAJES. EL ENTIERRO DE DON MAURICIO El bodelarismo en los campos

Evite "tónicos" alcoholicos Un tónico debe alimentar los tejidos y dar sangre. El alcohol — a diferencia de las medicinas — solamente estimula — no alimenta. La Osmulsion es un alimento — tónico — medicina — rica en aceite puro de hígado de bacalao. 100% valor nutritivo — no alcohol ni drogas nocivas. Es claro que Ud. debe tomar OSMULSION "la mejor emulsion"

Labón Tropical Para el tocador no tiene rival pruébelo y lo usará siempre 538

MASSEY Y FIGUEROA DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO Avisan a su numerosa clientela que han recibido un surtido de Maderas de toda clase para construcción; asimismo ofrecen atender cualquier pedido de maderas especiales que se les encomienden. Apartado No. 67. Teléfono No. 66-702. San José, 16 de Junio de 1917.

GRAN OPORTUNIDAD Acabamos de recibir de ITALIA un gran surtido de PARAGUAS y sombreros de fieltro y paja a precios de situación. ALMACEN MATERIALES DE ZAPATERIA N. FEOLI Y CO. Avenida Central, contiguo al almacén de T. Assmann y Co. 1540

APROVECHE LA OPORTUNIDAD Por qué mandar sus órdenes a los Estados Unidos, con las actuales tarifas de flete marítimo y demora en las entregas de materiales, cuando usted puede comprar todo lo que desee en el ramo de MATERIALES DE CONSTRUCCION en nuestra casa en Panamá? Tenemos en depósito, un grande y completo surtido de Hierro galvanizado en hojas, Tuberias de todo tamaño. Rieles, Hierro y toda clase de Maquinaria, etc. etc. TODO NUEVO Y DE SEGUNDA MANO A los más bajos precios. PRONTITUD EN LA ENTREGA Usted economiza tiempo y dinero, comprando en nuestra casa. Cuando venga a Panamá, háganos una visita. ARTHUR M. LOEB & CO. PANAMA. Republica de Panamá. 1662

EXTRACTO DE CARNE, CALDO DE CARNE EN CUBITOS, CONDIMENTO PARA MACARRONES, GELATINA DE CARNE FIDEOS CON CALDO CONCENTRADO, "LA GRAN VIA" 9017

QUINA-LAROCHE TÓNICO, RECONSTITUYENTE Y FIBRIFUGO Recomendado por todos los Médicos. La QUINA-LAROCHE es de sabor muy agradable y contiene todos los principios de las tres mejores especies de quina. Es superior con mucho a todos los demás vinos de quina y está reconocida por las celebridades medicas del mundo entero como el Tónico y el Reconstituyente por excelencia en los casos de: DEBILIDAD, AGOTAMIENTO, FALTA DE APETITO, DISPEPSIA, CONVALENCIAS, CALENTURAS DE VENTA EN TODA BUENA FARMACIA. Es la VERDADERA QUINA-LAROCHE.